

Fecha: 20-01-2026

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: **Luz nueva para el borde costero: Concejo de Iquique aprueba modernización de avenida Arturo Prat por más de \$1.500 millones**

Pág. : 6

Cm2: 366,9

Tiraje:

3.600

Lectoría:

10.800

Favorabilidad:

No Definida

## Crónica



El Concejo Municipal de Iquique aprobó un proyecto de modernización para la avenida Arturo Prat, una de las arterias más transitadas y emblemáticas de la ciudad, con una inversión superior a los \$1.500 millones destinada a elevar el estándar urbano del borde costero y reforzar la seguridad en horarios de baja luminosidad. La intervención apunta directamente a un factor clave en la percepción de seguridad y en la prevención de accidentes: la calidad de la iluminación pública en sectores de alto flujo y convivencia de vehículos, peatones y ciclistas.

La propuesta, impulsada por el alcalde Mauricio Soria Macchavello, contempla la renovación completa del sistema de alumbrado en el tramo comprendido entre avenida Héroes de la Concepción y Ramón Pérez Opazo, un eje que concentra circulación diaria por su conexión con barrios residenciales, accesos al centro, espacios recreativos y circuitos turísticos. Se trata de un sector donde la iluminación no solo cumple una función estética, sino que opera como una herramienta de ordenamiento urbano, orientada a mejorar la visibilidad, reducir puntos ciegos y aumentar el control natural del espacio público durante la noche.

De acuerdo con los antecedentes del proyecto, la obra considera la instalación de 216 luminarias de última tecnología, montadas en postes de 7 y 12 metros de altura. La combinación de alturas y distribución busca asegurar cobertura eficiente sobre la calzada, las ciclovías y los espacios peatonales, especialmente en zonas donde convergen cruces, accesos y tramos de tránsito mixto. La expectativa municipal es que esta actualización permita una mejor uniformidad lumínica, con mayor alcance y calidad de iluminación, contribuyendo a disminuir riesgos para quienes se desplazan por el borde costero en horarios nocturnos.

## Luz nueva para el borde costero: Concejo de Iquique aprueba modernización de avenida Arturo Prat por más de \$1.500 millones

La iniciativa, impulsada por el alcalde Mauricio Soria, considera la renovación total de la iluminación entre Héroes de la Concepción y Ramón Pérez Opazo. El proyecto instalará 216 luminarias de última tecnología y actualizará la red eléctrica con nuevos empalmes, buscando mejorar la seguridad nocturna, la visibilidad y el estándar urbano en una zona de alto tránsito vehicular, peatonal y turístico.

Desde el municipio destacaron que la iniciativa se proyecta como una intervención integral, con impacto en seguridad vial y en la experiencia de uso del espacio público. La avenida Arturo Prat es un corredor que, en distintos puntos, obliga a convivir a automovilistas, ciclistas y peatones, por lo que mejorar la iluminación se asocia a una reducción de situaciones de peligro vinculadas a baja visibilidad, maniobras imprevistas y dificultades para identificar obstáculos, señalización o presencia de transeúntes. En la lógica urbana, una iluminación adecuada también contribuye a la sensación de resguardo, especialmente en sectores que concentran actividades recreativas y deportivas durante la tarde y noche.

La modernización no se limita al recambio de luminarias. El proyecto incorpora una actualización de la infraestructura eléctrica que alimenta el sistema, con el objetivo de asegurar estabilidad y capacidad acorde a las necesidades actuales del eje vial. En ese marco, se considera la incorporación de siete nuevos empalmes a los seis existentes, una mejora técnica que apunta a optimizar la distribución de carga, reducir vulnerabilidades del sistema y robustecer el funcionamiento ante exigencias de alto consumo o variaciones operativas. Para el municipio, este componente es clave: sin una red fortalecida, cualquier mejora de iluminación queda expuesta a fallas, intermitencias o cortes que afectan la continuidad del servicio.

En términos de ciudad, la intervención se inscribe en una discusión más amplia sobre el estándar del borde costero de Iquique y su rol como vitrina urbana. Arturo Prat no solo cumple la función de avenida

estructurante; también es un espacio de tránsito turístico y de encuentro social. En esa dimensión, una mejor iluminación impacta en la estética nocturna y en la lectura del paisaje urbano, pero también en el uso efectivo de veredas, ciclovías y zonas de permanencia. La apuesta municipal es que la modernización contribuya a una avenida más amable y segura, con mayor nitidez en recorridos y cruces.

La aprobación por parte del Concejo Municipal habilita el avance administrativo del proyecto, que deberá transitar por las etapas correspondientes para su ejecución, incluyendo procesos técnicos y operativos asociados a la instalación de luminarias y a la intervención de la red eléctrica. En este tipo de obras, el desafío suele estar en mantener la continuidad del tránsito y reducir afectaciones a la circulación en un eje que funciona como columna vertebral del borde costero. Por ello, se espera que la planificación contemple medidas de mitigación y coordinación para evitar interrupciones prolongadas en una zona de alta demanda.

Desde la municipalidad recalcaron que el objetivo final es elevar el estándar urbano, disminuyendo riesgos y fortaleciendo la seguridad vial para peatones, ciclistas y conductores. Con 216 luminarias nuevas, postes de distintas alturas para cobertura ampliada y una red eléctrica modernizada, la avenida Arturo Prat se encamina a una transformación que busca hacer más seguro el desplazamiento nocturno y consolidar un borde costero con mejor visibilidad, mayor control del espacio público y una infraestructura acorde al crecimiento y uso intensivo del sector.